

CONSULTA CIUDADANA ESTARÁ ABIERTA HASTA EL 14 DE FEBRERO

## GORE y municipios suman esfuerzos para mitigar el cambio climático

• En la instancia multisectorial se presentó el Anteproyecto del Plan de Acción Regional ante la crisis planetaria, un instrumento fundamental para guiar la respuesta maulina ante el impacto del creciente fenómeno.

POR DARWIN SOBARZO FRIZ

**TALCA.** Con la mirada puesta en la urgencia de crear conciencia colectiva entre los diferentes actores frente al impacto del cambio climático, el Gobierno Regional convocó a los alcaldes y equipos municipales de las 30 comunas para abordar medidas efectivas que permitan aminorar el impacto del fenómeno en los territorios.

La actividad fue encabezada por el gobernador Pedro Álvarez Salamanca; el delegado presidencial, Humberto Aqueque y la seremi de Medio Ambiente,

Daniela de la Jara, en el marco del proyecto "Acción, Territorio y Clima", que cuenta con el apoyo técnico de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el financiamiento del Fondo Verde del Clima, todos participantes claves en el objetivo de avanzar en la implementación de la Ley Marco de Cambio Climático (LMCC).

**PREVENCIÓN GLOBAL**  
"Somos una región agrícola que de todas maneras nos

afecta el cambio climático, tenemos escasez hídrica en muchas zonas que son rurales sobre todo y ésta es una obligación que nos impone la Ley, no solo como Gobierno Regional, sino también con nuestros 30 municipios para que ellos desde sus localidades puedan abordar y hacer iniciativas con respecto de mitigar en parte lo que es el cambio climático. Este es un trabajo que ya se viene desarrollando hace muchos años en el país y obviamente que, en conjunto con la FAO, vamos a sacar



Autoridades regionales, alcaldes y equipos técnicos de diversas áreas de gestión se dieron cita para consensuar iniciativas en torno a la crisis global.

adelante este plan de desarrollo para efectos del cambio climático", enfatizó Álvarez-Salamanca.

En el mismo contexto, la representante ministerial además de reafirmar el primordial rol que cumplen los municipios a través de la vinculación colaborativa en la materia, recordó que la legislación "establece la obligatoriedad de que cada comuna elabore un propio Plan de Acción, orientado a la adaptación y/o mitigación para enfrentar la crisis climática en los territorios. Este trabajo conjunto entre el Gobierno Regional, los 30 municipios y nuestro Ministerio del Medio Ambiente permite avanzar en estrategias concretas para aumentar la resiliencia

a los impactos del cambio climático y con una mirada de largo plazo para la región, que apunte a una economía baja en carbono".

Desde la FAO, el coordinador del Programa País, Rodrigo Morera, se refirió a la necesidad de fortalecer capacidades: "La acción climática local es clave para fortalecer la resiliencia de los territorios. Es por ello que desde la FAO estamos contribuyendo al fortalecimiento de capacidades regionales y comunales para la implementación de la Ley Marco de Cambio Climático. El Maule es una región relevante para la seguridad alimentaria del país, por lo que debe impulsar medidas que

protejan su sector agropecuario y para ello la participación de municipios y la ciudadanía es fundamental".

### GRAN UTILIDAD

En tanto, el representante del Presidente Boric destacó la generación de espacios con una discusión permanente y un desempeño técnico que permite generar capacidades en los equipos de los distintos municipios. "El cambio climático también debe ser enfrentado desde el punto de vista de sus factores de riesgo en cada uno de los territorios y avanzar con medidas de mitigación y control en la medida de lo posible dentro de cada comuna y de cada territorio", dijo Aqueque.